

EL ECO DE DAIMIEL

PERIODICO SEMANAL

Fundador, D. DEOGRACIAS FISAC Y OROVIO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Período	Pagos
Por trimestre	2 >
Por semestre	4 >
Por año	7 >
Por un año adelantado	8 15

PAGO ADELANTADO.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

PLAZA DE SANTA BARBA, 2, DNP.

Se publica todos los miércoles

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN.

Anuncios por una vez, 0,10 la línea; por varias veces convencionales.

Comunicados, 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

PAGO ADELANTADO.

El Sufragio universal.

«Era un estorbo el sufragio restringido, nada más que un estorbo que se explotaba hábilmente por las fracciones republicanas y aun por algunos que figuran en el campo de la mayoría. Si no se ha dado, pues, á nadie ningún pedazo de pan ampliando el voto, se ha quitado un motivo de disturbios, lo cual, tratándose de un pueblo que todavía no ha perdido sus afecciones á ellos, es un paso favorable á la tranquilidad pública.

Votado el sufragio, y reconocidos los principios políticos liberales (en su más lata expresión, surgen otras aspiraciones más ó menos relacionadas con aquellos, este es, las de carácter económico y las sociales.

No es menester reproducir ahora cuál es nuestra situación económica. Supeditada siempre á la política, ha venido figurando en lugar secundario, sin que partido alguno, desde el republicano del año 1873 hasta el conservador y el liberal, hayan hecho cosa de provecho no ya para aliviar las cargas públicas, sino para dar al presupuesto una normalidad que nos ponga al abrigo de temores en lo sucesivo. Desnivelado el presupuesto, sin que obedezca á ninguna base racional la organización de los servicios, viviendo los menos de los esfuerzos de los más, repartido más que aplicado á necesidades sentidas el producto de los impuestos, no es posible la vida del Estado, ni que se desenvuelvan iniciativas de trabajo y actividad.»

Así se expresa el periódico imparcial *El Día*, que amenudo y con gran lucidez trata las cuestiones económicas.

Nuestra débil vez se ha levantado siempre contra la funesta costumbre de anteponer las cuestiones políticas á las económicas y cada vez que comentamos artículos ú opiniones de otros periódicos procuramos hacer resaltar siempre la conveniencia de hacer más administración y menos política.

Es verdad que la marcha progresiva de las sociedades nos impela sin cesar á la consecución de nuevos y luminosos destinos pero aun sin desatender estos, pueden y deben y de

rigor se se atiendan los económicos, base de la prosperidad y bienestar de las naciones.

Cada día el déficit de la nación española es mayor. ¿De qué nos sirve, pues, tener cada día un nuevo derecho?

Si á este paso vamos en administración y en política, llegaremos á ser el país más libre, pero también el más pobre.

¿Y por ventura no están ligadas la política y la administración, como ruedas indispensables á la complicada máquina gubernamental?

Es que no se respetan las prescripciones que esos principios políticos encierran respecto al orden económico, pues cada vez con mayor escarnio se vulneran las leyes.

«Ahorro, propiedad, capital, todo lo absorbe el Estado y todo se consume esterilmente sin resultado, sin aumento de riqueza, sin que el contribuyente llegue á experimentar las satisfacciones que deben acompañar á los sacrificios.

Se levanta una bandera de economías, y se la combate sistemáticamente. Se trata de saber el destino de muchas sumas figuradas en presupuestos, y la confusión es tal, que no se entienden los que deben explicarlas. Se quiere discutir partida por partida, y no falta quien oponga que no es digno este debate al menudeo. Todo esto demuestra que hay un error de concepto y de procedimiento en todo cuanto se relaciona con lo económico.

No son menos dignos de atención los problemas sociales que han de venir á plantearse quizás en las próximas Cortes. Posible es que á ellas vengan diputados obreros, ó que, sin serlo, opinen que el Estado debe ensanchar su acción interviniendo más directamente en las distintas esferas de la vida y en las varias manifestaciones de la actividad. Recientemente, un diputado de la mayoría, el señor Fernández Soria, ha pedido que se eleve á mil millones el presupuesto, y ha abogado para que se emprendan por el Estado grandes obras que den ocupación á las clases trabajadoras. ¿Qué no pedirán estas cuando tengan representación directa en Cortes?

Como consecuencia del desbarajus-

te administrativo y de la impunidad en que los más escandalosos fraudes y robos quedan, el socialismo empezará á formar formidable obstáculo que llegará á imponerse un día sobreviniendo terribles desastres que, á vuelta de terribles hecatombes purificará la corrompida atmósfera política como purificará el aire las tormentas.

INTERESES LOCALES

En la última sesión del Ayuntamiento según la nota que nos han facilitado, se dió cuenta de los siguientes asuntos:

De estar satisfecho el importe de las casas adquiridas para ensanche del terreno donde se han construido el depósito y lavaderos.

De haberse efectuado en toda la línea el deslinde del término municipal con Torralba, habiendo discentido con la Comisión de aquel pueblo respecto á la dirección que á dicha línea se le había de dar en el molino «Flor de Ribera».

Y de una comunicación del Sr. Delegado de Hacienda para que se cumplieran algunos requisitos de fórmula en las propuestas de tipos evaluatorios para las nuevas cartillas. Estos trabajos, que son de gran importancia, han sido aprobados en la Delegación referida; y en la Dirección de Contribuciones no se les ha hecho impugnación alguna.

Será un gran beneficio para los contribuyentes el día que se gradúe el amillaramiento de sus fincas con arreglo al líquido imponible que resulta de dichos tipos, desapareciendo el caos anómalo que se da hoy de haber terrenos cuyo valor real es de 15 ó 17 pesetas y capitalizado el amillaramiento asciende á ciento y pico de pesetas, sin que en ningún caso puedan ascender los productos al importe de la contribución.

Así están de medrados los labradores, que poco á poco van cayendo en manos de la usura y despues en la ruina más espantosa.

Parece increíble que en siglo de tantos adelantos y descubrimientos esté tan retrasado en España el sistema administrativo.

Las contribuciones indirectas son quizá una de las mayores causas de ruina del labrador, pues los grandes capitalistas hallan siempre modo de eludir el cumplimiento de las leyes, mientras que el pobre propietario tiene que pagar cien veces el artículo más insignificante de que se sirva.

Contribución sobre la industria más que sobre la agricultura, sobre los que comercian con el papel, sobre los que

desempeñan altos destinos, radicales transformaciones y mejor, desaparición completa, de la odiosa, desigual é irritante contribución de consumos, inquisición terrible, homicida, de la clase más numerosa y ese será el medio de que los intereses locales puedan crecer á la sombra de una buena administración.

EL VIAJE DE CASTELAR Á ITALIA.

El Corriere di Napoli, periódico de gran circulación en el Mediodía de Italia, publica una larga correspondencia de Madrid sobre asuntos políticos y sobre los propósitos de viajes del Sr. Castelar. De esta carta vamos á reproducir los párrafos referentes á la próxima visita del ilustre orador á Italia. Dicen así:

«En cuanto el proyecto de sufragio universal sea vetado en el Congreso, el Sr. Castelar considerará terminada la obra á que ha consagrado lo mejor de su existencia; y buscará algún reposo para consagrarse de lleno á los trabajos históricos que medita.

Para este irá á Roma, donde hace tiempo cariñosos amigos le esperan, entre ellos, el príncipe Odescalchi y el ministro de la república del Salvador cerca del Vaticano, don Carlos Gutierrez.

El Sr. Castelar no puede, á pesar suyo, aceptar la hospitalidad del príncipe, porque antiguos compromisos le ligan con el diplomático americano, y á casa de éste irá á vivir.

Sus expediciones se dirigirán con preferencia á la Roma del pasado que á la del presente; á los muertos que á los vivos. El Señor Castelar anhela volver á recorrer todos los sitios que guarda en su memoria y que fueron teatro de grandes acontecimientos históricos. Esto no impedirá que se consagre también de vez en cuando al presente, y que al mismo tiempo que visita á todos sus amigos que han contribuido á la gran obra de la unidad de Italia, satisfaga un anhelo que tiene hace tiempo, el de conversar con Su Santidad Leon XIII, por el que el tribuno español siente gran admiración.

Como el Sr. Castelar, á pesar de haber ocupado los puestos más altos de su país, no tiene más rentas que las que le proporciona su trabajo diario, cumplirá desde Roma los compromisos que tiene pendientes con sus editores de Francia, de Inglaterra, de América y de España.

Cuando el calor le arroje de la Ciudad Eterna, emprenderá una expedición por el Norte de Italia y volverá por Francia á España.

El viaje á Tierra Santa, del que se hablado mucho estos días, no es más que un proyecto unido á sus compromisos editoriales, y acerca del cual nada hay decidido todavía.

Estos son los planes del Sr. Castelar. Nada más absurdo que imaginar que va á Roma á fundar periódicos ni á hacer política activa.

—Ha dedicado hasta ahora, me decía no hace mucho, mi vida á la política. Son ya leyes de mi país, ó están á punto de serlo, todos los principios que defendí al entrar en la vida pública y que se consideraban como